



« L'émancipation des travailleurs sera l'œuvre des travailleurs eux-mêmes » Karl Marx

# Santé rouge

Édité par les militant-e-s du Nouveau Parti Anticapitaliste de la Santé

## En finir avec l'hôpital entreprise

**L**es directeurs d'hôpitaux sont en colère, et ils le font savoir. Dans un communiqué, l'ADH (Association des directeurs d'hôpital) dénonce « l'Hôpital bashing ». Nos « managers » ne supportent pas les nombreux reportages qui, au cours des derniers mois, à la télévision ou dans la presse écrite, ont fait connaître au grand public la réalité quotidienne dans nos services.

Par contre, leurs âmes sensibles ne semblent pas choquées par les conditions de travail insupportables, décrites dans ces reportages : pas un mot sur l'épuisement professionnel qui détruit les personnels de toutes catégories. Les suicides d'agents, qui se multiplient, ne sont même pas mentionnés ; sans doute, des drames « individuels » touchant des personnes « fragiles » ?

Nos directeurs ne semblent pas davantage gênés par les conséquences pour les patients des restrictions généralisées, du manque de personnel, des services surchargés décrites dans les reportages. Non ce qui les choque c'est que cela se sache.

### Où est pourtant le vrai scandale ? Et qui sont les vrais coupables ?

Les gouvernements qui imposent l'austérité à l'hôpital et soumettent les soins aux normes de l'entreprise ? Les directions qui appliquent, souvent avec zèle, ces politiques ? Ou bien nos collègues « lanceurs d'alerte » et des délégués syndicaux qui, malgré les menaces et la répression, dénoncent ces pratiques pour les combattre ?

Nos directeurs se disent animés par des « valeurs humanistes ». Malheureusement ces « valeurs humanistes » sont réservées à leurs discours et publications sur papier glacé.

Sur le terrain leur pratique ressemble chaque jour davantage à celle de leurs collègues les patrons des cliniques privées. Dans ce monde-là, les « objectifs », la « rentabilité » et le « retour sur investissement » passent avant les « valeurs humanistes ».

### Défendre l'hôpital public commence par dénoncer cette dérive et ses conséquences

Défendre l'hôpital public c'est combattre la transformation de l'hôpital en entreprise, où le soin est subordonné à des objectifs économiques, où le travail collectif de tous, en équipe, dans l'intérêt du patient est remplacé par la mise en concurrence des salariés entre eux.

Comme dans une entreprise privée on nous « évalue » chaque année en fonction de leurs « objectifs » et de leurs « résultats ». Les responsables médicaux deviennent des managers les yeux fixés sur leurs « tableaux de bord », les « pôles » sont mis en concurrence pour l'attribution des moyens.

Comme dans une entreprise capitaliste, on ferme des services, on délocalise, on restructure avec pour seul but la baisse des coûts et l'augmentation de la productivité.

Face à la politique de Macron, à l'austérité budgétaire et à la privatisation du service public hospitalier, défendons l'hôpital public accessible sur tous les territoires et au service de tous.

Exigeons :

- L'abrogation de toutes les réformes qui ont transformé l'hôpital en entreprise : « tarification à l'activité », lois « Bachelot » et « Touraine ».

- La fin de l'austérité budgétaire que Macron et sa ministre Buzyn s'appêtent à aggraver d'un milliard et demi d'euros en 2018. Les budgets doivent être accordés en fonction des besoins réels définis démocratiquement avec les usagers assurés sociaux.

- Un financement 100 % public par la Sécurité sociale.

- Une organisation collective et démocratique, un travail en équipe, avec tous les professionnels et la reconnaissance du travail de chacunE.

- La fin de la précarité et de la polyvalence.

- Le recrutement de personnel titulaire, le maintien et la défense du statut de la Fonction publique hospitalière.

Dimanche 10 décembre 2017